

L'expérience française des polices municipales

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : L'expérience française des polices municipales : réflexions sur la recherche d'un statut juridique particulier / Papa Khaly Niang ; sous la direction de Jean Pradel

Est reproduit comme : L'expérience française des polices municipales réflexions sur la recherche d'un statut juridique particulier Papa Khaly Niang 1996 Lille Atelier national de reproduction des thèses 2 microfiches Lille-thèses

L'expérience française des polices municipales réflexions sur la recherche d'un statut juridique particulier
Papa Khaly Niang 1996 2 vol. (565 p.)

Auteur(s) : Niang, Papa Khaly

Autre(s) auteur(s) : Pradel, Jean (1933-2021) juriste
Université de Poitiers UFR de droit et sciences sociales 1970-....
Université de Poitiers 1896-...

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 1996

Description matérielle : 2 vol. (577 f.) : tabl. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The French municipal police experience reflexions about the search for a specific legal status eng

Classification décimale Dewey : 363.230 944

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 545-568. Notes bibliogr.

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Droit privé et sciences criminelles Poitiers 1996

Résumé ou extrait : L'histoire de la police française semble confrontée à un paradoxe. Les polices municipales sont les premières composantes de la société française en matière de sécurité. Mais force est de reconnaître que la logique qui allait vers l'étatisation de ces polices dans les villes de plus de 10.000 habitants, depuis la loi du 23 avril 1941, puis celle du 7 janvier 1983, qui faisait de l'étatisation un droit à la seule demande des municipalités, n'empêche pas aujourd'hui la prolifération des polices municipales même dans les villes qui disposent d'une police d'état. Cette situation se justifie non seulement sur le plan sociologique et juridique mais aussi et surtout par la politique de sécurité intérieure française qui prend une nouvelle dimension. Cependant, le cadre juridique qui régit ces polices municipales est disparate et

ambigu : la réglementation actuelle se trouve dispersée entre le code des communes, le code de procédure pénale en passant par le code de la route ; les moyens d'identification et d'exercice des missions posent parfois des problèmes avec ceux de la police nationale. Malgré les revendications réitérées par les policiers municipaux et leurs différentes représentations syndicales et malgré les différentes tentatives de reformes proposées par les gouvernements successifs, le problème reste encore posé. Notre thèse consacre la place des polices municipales dans la politique de sécurité intérieure, et leur nécessaire reconnaissance comme troisième corps de police à statut juridique particulier autonome. Elle propose modestement, un "modèle" de statut juridique particulier inspiré par la nécessité d'améliorer la profession et par la volonté de lever toute équivoque avec celui de la police et de la gendarmerie nationales.

The history of the French police is characterized by a paradox. Municipal police forces constitute french society's first line of defense in matters of security. But one must take into account that the trend toward the state-run police force, especially in towns where population exceeds 10.000 inhabitants, since the law of the 23rd of april 1941 and that of the january 7th 1983 granted municipalities the right to request state-run police have done nothing to stop the proliferation of municipal forces in even towns where state police already exists. This situation can be explained not only on the sociological and judicial levels but also and specially by examining internal French security policy which has today a new dimension. But one should also understand that the legal framework governing the municipal police is diverse and ambiguous. Today's regulation and laws governing the municipal police are covered in the communal code, the penal code and finally in the highway code, identifying and doing the same duties often raise problems with the police at the national level. Yet in spite of the repeated demands made by municipal police forces and their various union representation, in spite of repeated efforts on the part of government to deal with these a demands, the problem remains unsolved. Our thesis establishes the place the municipal police forces occupy in internal security and its fundamental recognition as third body with an independent legal status. Hence we modestly propose a model of such a legal status, inspired by the need to improve the profession and also by the will to eliminate any misunderstanding with that of other state police forces.

Sujet - Nom commun : Police municipale -- France -- 1990-2020

Police municipale -- Droit -- France -- 1990-2020

Décentralisation administrative -- Droit -- France -- 1990-2020

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques